



Varios jóvenes se adentran en una de las aulas de la Facultad de Derecho de la Universidad de Valladolid. ICAL

# Uno de cada tres jóvenes de entre 18 y 24 años va a la Universidad

La tasa de escolarización en Castilla y León baja doce puntos en diez años hasta el 36,4% pero se sitúa con la segunda con mejor ratio, sólo superada por la Comunidad de Madrid con el 44%

M. J. MELGAR VALLADOLID

Uno de cada tres jóvenes castellanos y leoneses va a la universidad. Así lo revela el informe Datos y Cifras del Sistema Universitario Español elaborado por el Ministerio de Educación. La Comunidad cuenta con la segunda mejor tasa de escolarización entre los jóvenes de 18 a 24 años de edad, con el 36,4%, sólo superada por la de Madrid que alcanza el 44%. Esta ratio ha bajado más de doce puntos en la última década.

De este modo, durante el pasado curso 2013-2014, en Castilla y León se matricularon 86.034 estudiantes, de los cuales el 77% lo hicieron en Grados, el 16,5% en un primer o segundo ciclo y el 6,3% cursaron un máster.

Además, según este informe, los precios públicos medios de los créditos de las carreras que se imparten en la Comunidad, para quienes se matriculan por primera vez en una titulación, son de los más bajos de España. Tienen un coste de 15,81 euros por cada crédito y sólo son más baratos en Galicia (11,89 euros), Canarias (15,21) y

Murcia (15,58). Las cuatro comunidades autónomas se encuentran por debajo de la media nacional que se sitúa en 18,5 euros. Quienes más caros pagan los créditos son los estudiantes que acceden por primera vez a la Universidad en Cataluña, cuyo precio se duplica y alcanza los 33,52 euros.

Castilla y León cuenta con más instituciones académicas privadas que públicas. Así, frente a las cuatro universidades públicas existen en la Comunidad nueve son privadas; frente a doce campus públicos existen 18 privados y en cuanto a sedes universitarias, también es mayor, diez de carácter privado y nueve públicos.

Hasta 244 grados se ofrecen en las universidades de Castilla y León, tanto en las que requieren la presencia del alumno como las que no, tanto en las públicas como en las privadas, lo que sitúa a la región en el quinto puesto de las autonomías españolas.

Más de la tercera parte de los estudiantes matriculados en algunos de esos Grados -el 35%-, optaron, en el curso 2014-2015, por las

**La Comunidad, con 15,81 euros el crédito, tiene uno de los precios más bajos**

**El 35% de los alumnos de Grado eligieron Ciencias Sociales o Jurídicas**

Ciencias Sociales o Jurídicas, mientras que el 28,9% prefirieron cursar una Ingeniería o Arquitectura. La cifra baja hasta el 15,4% respecto a los que se decantaron por las Artes y Humanidades; el 12,2% por Ciencias de la Salud y sólo un 8,5% se matricularon en una carrera de Ciencias.

Aunque el 14,3% de los estudiantes castellanos y leoneses abandonaron los estudios el primer año de universidad, por debajo de la media nacional que se si-

túa en el 21,2%. Otros alumnos, confundidos quizá, eligieron mal la titulación y decidieron cambiar de carrera, fue el caso del 5,8% de los alumnos matriculados en las universidades tanto públicas como privadas existentes en la Comunidad.

Destaca en este balance estadístico del Ministerio de Educación el porcentaje de beneficiarios de becas, hasta el 40,8% de los estudiantes castellanos y leoneses de nuevo ingreso en el sistema universitario recibieron algún tipo de ayuda ya sea como convocatoria general o de movilidad, procedente de la Administración General del Estado. La cifra se desploma casi hasta la mitad, al 22,3% si se tienen en cuenta a todos los alumnos matriculados, según datos del curso 2012-2013.

En la mitad de la tabla se posicionan las universidades de Castilla y León en cuanto a la ratio de estudiantes por cada personal docente e investigador en las instituciones académicas públicas, con 13,6 alumnos por cada profesor, ligeramente por debajo de la media

## LOS DATOS DEL INFORME

**Tasa de escolarizados.** La más alta la tiene la Comunidad de Madrid con el 44%, seguida de Castilla y León con 36,4% y País Vasco con 33,5%. Por contra, la más baja se encuentra en Baleares con el 11,4%, Castilla-La Mancha con el 12,8% y La Rioja con el 15,5%.

**Número de matriculados.** Ascende a 86.034, de los cuales 66.366 alumnos cursan títulos de Grado, 14.217 de Primer y Segundo Ciclo y 5.451 másteres.

**Ratio de estudiantes y profesores.** En Castilla y León corresponde a 13,6 alumnos por cada profesor e investigador, mientras que la media nacional se 13,9. La ratio más alta la tiene Andalucía con 15,7 y la más baja el País Vasco con 10,5.

**Abandono de estudios.** El 14,3% de los estudiantes deja la carrera el primer año y el 5,8% decide cambiar a otra.

española que es de 13,9, mientras que en las privadas se incrementa hasta los 16,6.

En cuanto a investigación y desarrollo (I+D), España invirtió en 2013 el 1,24% de su Producto Interior Bruto (PIB). Por encima de esa media nacional se encuentran País Vasco (2,09%), Navarra (1,79%), Madrid (1,75%), Cataluña (1,5%) y Castilla y León (0,99%). Y entre las comunidades con menor nivel de inversión están Baleares (0,33%), Canarias (0,5%) y Castilla La Mancha (0,53%).

El informe elaborado por el Ministerio de Educación refleja, por otra parte, que hay una movilidad muy baja en el acceso al sistema universitario. En la medida en que hay una alta dispersión de instituciones académicas y centros por todo el territorio nacional, el porcentaje de estudiantes que se matriculan en una universidad situada en la misma comunidad autónoma en la que realiza las pruebas de acceso es muy alto, concretamente en diez regiones se sitúa en torno al 70%. Este es el caso de Andalucía, Aragón, Asturias, Castilla y León, Cataluña, Comunidad Valenciana, Galicia, Madrid Murcia y País Vasco.

En el caso de los másteres, las comunidades más grandes (Madrid, Cataluña, Andalucía y la Comunidad Valenciana) son las que consiguen atraer un mayor volumen de estudiantes extranjeros. Sin embargo, en términos relativos son Castilla y León y Cataluña las que mayor porcentaje tienen respecto al total de estudiantes (34,3% y 33,3% respectivamente).